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Wir fuhren im Februar wieder nach Schladming, wo 
uns nach einem wundervollen Skitag der Wirt Martin 
wieder begrüßte. Nach dem Besuch des Well-
nessbereichs, bzw. der Sauna konnten wir uns bei 
einem wunderbaren Abendessen wieder stärken.
Am Samstag hatten wir ein etwas durchwachsenes 
Wetter, was der Lust am Skifahren aber keinen 
Abbruch tat. Zum fröhlichen Ausklang des Tages 
vergnügten wir uns alle bis Mitternacht in der 
Kegelbahn des Hotels. Auch für diejenigen, die bis-
her zum ersten Mal die Kugel schoben, war es ein 
riesiger Spaß.
Eine Tradition ist mittlerweile unser Après-Ski am 
Ende des Skitages am Bus. Dort lassen wir bei 
einem kleinen Umtrunk den erfolgreichen Skitag 
zusammen mit den Wanderern ausklingen. Auch 
unsere Nicht-Skifahrer haben dabei immer großen 
Spaß
Nachdem wir am Sonntag nach dem Frühstück un-
ser Gepäck im Bus verstaut hatten, ging es noch 
einmal auf die Piste, bis wir uns am späten Nach-
amittag auf die Heimreise begaben.
Leider hatte das Hotel keinen 2020er-Termin frei,  
so dass wir uns ein neues Quartier suchen mussten 
(Siehe Flyer!)                                 Karl-Heinz Zöller

Skifahrt
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Liebe Mitglieder, liebe Sportfreunde,

wieder mal ist es soweit, ein Jahr ist schnell ver-

gangen. Es hat sich einiges in unserem Verein ge-

tan. Als erstes möchte ich mich bei meiner Vor-

standschaft für die gute Zusammenarbeit im ver-

gangenen Jahr bedanken. Die Zahl von gegen-

wärtig 1017 Mitgliedern ist auch ein Indiz für die 

erfolgreiche Zusammenarbeit in unserem Verein.

Veranstaltungen wie der Weihnachtsmarkt oder die 

Skifahrt im Februar waren wieder ein voller Erfolg. 

Bei der Skifahrt war die Nachfrage so groß, dass es 

sogar eine Warteliste gab.

Auch das jährliche Highlight, unser gut besuchter 

Faschingsball konnte zum Vergnügen aller Teil-

nehmer*innen durchgeführt werden, und zwar völlig 

störungsfrei. Der Kinderfasching, ein absoluter Hö-

hepunkt, war bis zum letzten Platz besucht. Man 

hatte den Eindruck, dass dieser der einzige in der 

Umgebung war.

Unser Sportheim erscheint wieder in neuem Glanz. 

Es wurde gestrichen, die Bänke und Stühle wurden 

neu bezogen und vieles mehr. Sozusagen rundum 

erneuert.  Natürlich nicht zu vergessen, dass das 

Vereinswappen durch Hermann Meyer an die Wand 

gemalt wurde. Selbst gegen den enormen Lärm-

pegel wurde etwas getan, z.B. durch das Abhängen 

der Decke. Jetzt dürfte man sich wieder unbeein-

trächtigt unterhalten können.

Auf unserem Sportplatz hat sich auch etwas getan.  

Eine LED Anzeigetafel wurde auf dem Platz instal-

liert. Diese wurde dankenswerter Weise zum Teil 

durch die heimischen Banken  gesponsert.

Die Umrüstung der LED Flutlichtanlage – wie be-

reits angedeutet –, wird sich noch etwas verzögern, 

da die Anträge noch bei verschiedenen Ämtern be-

arbeitet werden.

Im August hatten wir Besuch von Jugendlichen aus 

unserer Französischen Partnergemeinde Saint 

Laurent sur Gorre. Sie konnten unser Sportheim 

zum Frühstück aber auch Mittag- und Abendessen 

nutzen. Bei einem super Wetter waren viele Spiele 

auf dem Sportplatzgelände möglich. Ein idealer  

Treffpunkt.  Man konnte sehen, wieviel Spaß die Ju-

gendlichen hatten, viele Helfer waren hier auch zur 

Stelle.

Stolz sind wir darauf, im Verein in der Abt. Bad-

minton mit Julian Storch einen Weltmeister zu 

haben. Einen herausragenden Erfolg konnten auch 

unsere Volleyball-Damen mit ihrem Aufstieg in die 

Bezirksklasse verzeichnen. Ebenso die Herren-

mannschaft der Abteilung Tennis, die sich eine 

Klasse weiter nach oben in die Bezirksklasse 

kämpfte. Die Fußball B-Jugend hat den Aufstieg in 

einem packenden Entscheidungsspiel ebenso 

bravourös geschafft. Auch hierauf können wir auf 

alle stolz sein.

Anfang November diesen Jahres fand wieder unser 

traditioneller Ehrenabend statt. Hier gab es 

aufgrund der o.g. Erfolge natürlich außergewöhn-

lich viele Ehrungen.

Abschließend möchte ich mich bei allen bedanken, 

die unseren Verein mit viel Leidenschaft, Zeit und 

Engagement ehrenamtlich unterstützen. Ein großes 

Dankeschön an so viele Sponsoren, ohne die wäre 

vieles nicht möglich.

Ich wünsche allen Mitgliedern und Ihren Familien 

ein besinnliches Weihnachtsfest, einen guten 

Rutsch und viel Gesundheit für das Neue Jahr 2020.

Mit sportlichen Grüßen

Roman Chorowsky, 1. Vorsitzender
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1./2. Herrenmannschaft

Rückblick auf die Saison 2018/2019
Die Saison 2018/2019 konnte die 1. Herrenmann-
schaft mit 37 Punkten auf dem 7. Tabellenplatz ab-
schließen. Nach der Hinrunde war man noch auf 
Tuchfühlung zu den oberen 3 Plätzen, aufgrund der 
fehlenden Konstanz konnte man jedoch nicht mehr 
in den Aufstiegskampf mit eingreifen. Blieb man als 
einzige Mannschaft gegen den souveränen 
Tabellenführer und Meister TV Leutershausen ohne 
Niederlage, ließ man jedoch auch gegen die 
späteren Absteiger wertvolle Punkte liegen die am 
Ende der Saison fehlten. Hinzu kam, dass man 
Woche für Woche aufgrund von diversen Ver-
letzungen/Urlaub etc. mit einer neuen Aufstellung 
ins Rennen gehen musste. Erfolgreichster Tor-
schütze war Gregor Zendt mit 15 erzielten Treffern.
Bei der 2. Mannschaft wusste man vor Saison-
beginn nicht genau, ob man eigenständig genug 
Personal hat, um den Spielbetrieb die Saison über 
aufrechtzuerhalten. Man entschied sich jedoch 
gegen eine Spielgemeinschaft, womit die Verant-
wortlichen Recht behalten sollten. Nachdem einige 
Spieler wieder reaktiviert werden konnten und 
seitens der AH Woche für Woche die Bereitschaft 
zur Aushilfe vorhanden war, konnte man die Saison 
auf einem sehr guten 4. Platz abschließen. Bester 
Torschütze war Michael Stark mit 11 geschossenen 
Toren.

Für die aktuelle Saison wurde die 1. Mannschaft mit 
einem neuen Trikotsatz von nah & gut Kuffer aus-
gestattet. An dieser Stelle möchten wir uns noch-
mals recht herzlich für die neue Ausrüstung und das 
Sponsoring bedanken. 

Des Weiteren wurden die Mannschaften mit neuen 
Trainingsanzügen eingekleidet. Diese wurden von 
der Fa. Sägewerk Ehrenbrand, Fa. MulBrod so-
wie Fa. Stark Sanitäranlagen gesponsert. An 
dieser Stelle auch nochmals herzlichen Dank für die 
finanzielle Unterstützung!

konstante Leistungen abrufen kann, muss man sich 
vor keinem Gegner verstecken und könnte um die 
ersten drei Plätze mitspielen. Aktuell stellt man mit 
im Schnitt 3,4 geschossenen Toren pro Spiel eine 
der besten Offensiven in der Liga.

Die 2. Mannschaft ist ebenfalls gut gestartet. Dabei 
steht die Herausforderung Woche für Woche mit 
einer anderen Mannschaft aufzulaufen. Erfreulich 
ist, dass die A-Jugendspieler bereits mehrmals 
eingesetzt, so an die Herrenmannschaften heran-
geführt und in die Mannschaften integriert werden 
können.

Saison 2019/2020
In die neue Saison startete man mit beiden Mann-
schaften relativ gut. Die 1. Mannschaft befindet 
sich aktuell im ersten Tabellendrittel mit Schlag-
distanz zu den Aufstiegsplätzen. Wenn über die 
Saison gesehen keine großen Verletzungssorgen 
zu befürchten sind und man Woche für Woche

Ohne die vielen ehrenamtlichen Helfer wären 

diese Arbeiten nur mit erheblichen Kosten für 

Fremdfirmen möglich gewesen. Vielen Dank an 

alle.

Die neue Anzeigetafel

Sportheim-Renovierung
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Die fränkische Partyband „Zefix“ rockte am Fa-

schingssamstag mit ihrer flotten Tanz- und Stim-

mungsmusik unsere in einen veritablen Tanz-

schuppen umgewandelte Mehrzweckhalle. Etwa 

550 fast durchwegs maskierte Besucher unseres 

diesjährigen Faschingsballes genossen die fröh-

liche Atmosphäre, und viele holten sich bis in die 

frühen Morgenstunden heiße Füße vom ausge-

lassenen Tanzen.

Unsere „Barkeeper“ hatten alle Hände voll zu tun, 

um dem Durst der heiteren Gäste Herr zu werden. 

Ein besonderer Renner war dabei der Cocktail „Lillet 

Blanc“ mit Russian Wild Berry und Eiswürfel. Eben-

so bemerkenswert wie erfreulich war die Tatsache, 

dass es keine unangenehmen Begleiterschei-

nungen gab, sondern dass unsere Faschingsfeier 

ablief, wie es sein sollte, friedlich und fröhlich.  W.M.
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B-Jugend aufgestiegen

Unsere Jungs aus der B-Jugend SG mit Lehrberg, 
Oberdachstetten und Colmberg qualifizierten sich 
als Viertplazierte in der Kreisklasse 1 Süd Nürn-
berg/Frankenhöhe für die Relegation zur Kreisliga. 
Nach einem Freilos fand das entscheidende Spiel 
am 25.6.19 gegen die SG Flügelrad/Wacker aus 
Nürnberg auf neutralem Platz in Cadolzburg statt. 
Es war ein sehr spannendes und kampfbetontes 
Spiel. Beide Mannschaften hatten den unbedingten 
Willen zum Aufstieg. Nach anfänglicher 1:0-Füh-
rung (2. Min. Nico Bratz) stand es nach regulärer 
Spielzeit trotz zahlreicher Torchancen mit etwas 
Glück 2:2 (79. Min. Edris Zia). Auch in der Ver-
längerung gingen zuerst die Nürnberger in Führung, 
bevor in der 87. Min. erneut Nico Bratz der vielum-
jubelte Ausgleich gelang. Die Entscheidung musste 
also vom Elfmeterpunkt aus fallen. Die sehr 
sicheren Schützen waren: Jannik Sur-Meyer, Jonas 
Jeschke, Tobias Herding, Alex Minke und Jakob 
Stadelmann. Endstand 8:7 n.E. 
Für alle vier Vereine der SG bedeutet der Aufstieg 
einen sehr großen Erfolg, da zum ersten Mal eine 
Jugendmannschaft die Kreisliga erreicht hat. Wir 
wünschen der Mannschaft in der neuen Saison viel 
Erfolg und vor allem weiterhin viel Spaß am Ball. 
                                                               Klaus Bratz

Die Spieler und Trainer: 
hinten von links: Trainer Andi Enzner, Trainer Manfred Minke, Paul Kernstock, Alex Minke, Jannik Sur-Meyer, Jakob Stadelmann, 
Dominik Stettner, Jonas Jeschke, Felix Trump, Florian Meyer, Marco Plössner, Alan Petit, Manuel Minke, Tobias Herding, 
Trainer Valentin Bellmunt, Julian Nölp
vorne von links: Edris Zia, Niklas Hahn, Julian Donhauser, Noah Boss, Leon Popp, Hannes Hecht, Nico Bratz
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Die D-Jugend bestand in der Saison 2018/2019 aus 
den Jahrgängen 2006/2007. Wir starteten mit 15 
Spielern in die Saison. Nach einem mäßigen Start, 
konnten wir uns bis zur Winterpause noch auf den 3. 
Platz vorarbeiten.
Diesen Platz verteidigten wir auch bis zum Ende der 
Saison erfolgreich. Mit zehn Siegen, davon sechs-
mal zu 0, drei Unentschieden und fünf Niederlagen 
war es eine sehr erfolgreiche Saison. Den Aufstieg 
haben wir leider knapp verpasst. Wir haben an 4 
Hallenturnieren teilgenommen, und die Plätze 3, 4, 
5 und 7 belegt. Nach der Saison nahmen wir noch 
an 2 Turnieren in Aurach (2. Platz) und in Dieten-
hofen (4. Platz) erfolgreich teil.
Mit 29 Toren war Tobias S. unser bester Torschütze. 
Bei einer Trainingsbeteiligung von über 70%, hatten 
wir auch immer viel Spaß und Freude im Training. 
Die Mannschaft hat super mitgezogen und sich sehr 
gut weiterentwickelt.
Nach sechs schönen und erfolgreichen Jahren 
geben wir den 2006er Jahrgang in die Hände von 
anderen Trainern ab. 
Wir wünschen den Jungs für die Zukunft weiterhin 
viel Erfolg und Spaß beim Fußballspielen.

D-Jugend

F1-Jugend

Markus Skuthan & Karl-Heinz Dittmar

In der vergangenen Saison 2018/2019 trainierten in 

unserer F1-Mannschaft 14 Jungen, von denen je-

doch die Hälfte in 2011 geboren ist und eigentlich in 

einer F2-Mannschaft hätten spielen müssen. Leider 

war dies aus organisatorischen Gründen nicht 

möglich und für zwei F-Mannschaften wären dann 

wieder zu wenig Jungs vorhanden gewesen.

Starken Gegnern in der Hinrunde wie der SpVgg 

Ansbach, dem ESV Ansbach-Eyb und Sachsen wa-

ren unsere Jungs meist körperlich und altersmäßig 

unterlegen, aber gegen Rügland, Petersaurach und 

Lichtenau wurden z.T. hohe Siege eingefahren 

sowie gegen die Fichte Ansbach ein Unentschieden 

erkämpft. Mit dieser Vorrunde sind wir zufrieden in 

die Winterpause gegangen und haben versucht, bei 

verschiedenen Hallenturnieren in Oberdachstetten, 

in Rothenburg, bei der Fichte Ansbach, in Ems-

kirchen und in der Ansbacher Beckenweiher-Turn-

halle die Mannschaft weiter zu formen.

Ab März startete dann die Rückrunde mit vielen an-

deren Mannschaften. Traditionell wird die Rück-

runde neu eingeteilt, da versucht wird, eine 

leistungsgerechtere Verteilung zu erreichen.
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Dank der vielen fleißigen Helfer konnte auch 

in die-sem Jahr der Kinderfasching wieder 

durchgeführt werden. Unser Angebot für 

Eltern und Kinder war noch nie so gut 

besucht wie in diesem Jahr. Selbst aus der 

Region fanden viele Besucher den Weg zu 

uns in die Hans-Popp-Mehrzweckhalle. 

Wegen der Erschöpfung der Parkmöglich-

keiten konnten sogar einige Besucher die 

Faschingsveranstaltung nicht besuchen. 

Ein großer Dank geht an 

„Nicki“ Stark, die am Nach-

mittag als Diskjockey die 

Halle zum Kochen brachte. 

Auch die beiden Jugend-

Dancing-Groups begeis-

terten die jungen Besucher 

mit ihrer dynamischen Per-

formance.

    K.-H. Zöller / W. Mauerer
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Bei der diesjährigen Hauptversammlung wurden 

wie immer weltbewegende Themen besprochen 

und viele vereinsinterne Probleme gelöst.Jahreshauptversammlung 2019
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Viel Spaß mit dem Ball hatten unsere Allerjüngsten 

in den Trainingsstunden sowohl im Winter in der 

Halle als auch im Sommer am Sportplatz. Die G-

Jugend ist schnell auf einen Kader von mehr als 20 

Kindern gewachsen. 

Es wurde dann bereits in zwei Trainingsgruppen 

dem Alter entsprechend trainiert. Besonders zu 

erwähnen und für alle sehr aufregend und 

spannend waren unsere Teilnahmen an einigen 

Hallenturnieren und im Sommer in Dietenhofen am 

VR Raiffeisenbank Cup. 

Der Teamgeist und die super Leistungen unserer  

kleinen Fußballstars bei den Turnieren boten den 

Zuschauern immer spannende Spielszenen. 

Im September zum Start der Fußball-Saison 

wechselten die älteren Kids mit ihren beiden 

Betreuern Barbara Uhl und Andreas Krauß in die F-

Jugend. Das Training der F-Jugend findet aktuell 

Montags von 17.30-18.30 am Sportplatz statt. 

Heimspiele sind freitags um 17Uhr. Die G-Jugend 

mit unseren Jüngsten trainiert weiterhin unter einem 

neuen Trainerteam freitags von 17:00 - 18:00 am 

Sportplatz.                                             Barbara Uhl

Von den insgesamt 9 durchgeführten Spielen der 

Rückrunde wurden 6 gewonnen und nur 3 verloren. 

Nach dieser für uns sehr gut verlaufenen Rückrunde 

war ein letztes Highlight im Juli vor der Sommer-

pause die Teilnahme am Junior-Champions-Cup 

des 1. FC Sachsen.

Es war eine tolle Saison mit schönen Spielen. 

Unsere Kinder haben nach wie vor großen Spaß am 

Fußballspiel und ließen sich durch Niederlagen 

nicht entmutigen. Es macht nicht nur uns Trainern 

viel Freude, den Kindern beim Spiel zuzusehen, 

sondern es waren auch immer alle Angehörigen als 

Zuschauer am Spiel ihrer Kinder begeistert.

G-Jugend

Wir freuen uns jedenfalls 

schon auf diese neue Sai-

son, welche bereits begon-

nen hat und möchten uns 

nicht nur bei den Eltern für 

die tolle Unterstützung be-

danken, sondern auch bei 

den Platzwarten und beim 

Streudienst, die immer dafür 

sorgen, dass die Plätze im 

tadellosen Zustand sind.

Die Trainer, Wolfgang

Ringel und Jürgen Popp
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Am 30. November 2019 beendet Gertrud Oechsner 

nach 10 Jahren ihre ehrenamtliche Tätigkeit als 

Leiterin der Abteilung „Fitness und Gesundheit“. 

Bereits von 1983 bis 1988 hatte sie fünf Jahre lang 

verantwortlich für die „F.u.G“-Abteilung gewirkt. Da-

nach unterstützte sie 23 Jahre lang tatkräftig ihren 

Mann, Franz Oechsner, der als Erster Vorsitzender 

für die Geschicke des Sportclubs verantwortlich 

war. Im Jahr 2009, nach der Beendigung der Vor-

standstätigkeit Franz Oechsners, übernahm seine 

Frau wieder die Abteilungsleitung von Marianne 

Täufer, die 1988 die Aufgabe übernommen hatte.

Für die zehn Jahre verantwortungsvoller und um-

sichtiger Erledigung der Aufgaben in der mitglie-

dermäßig größten Abteilung des Sportclubs Werns-

bach-Weihenzell gebührt Gertrud Oechsner großer 

Dank und gebührende Anerkennung.

Es sollte nun eigentlich aufgrund der Zahl von 450 

motiviert trainierenden Mitgliedern in den elf Sport-

gruppen der Abteilung „Fitness und Gesundheit“ 

nicht schwer fallen, für Gertrud Oechsner eine 

Nachfolgerin oder einen Nachfolger zu finden.

Erleichtert wird die Aufgabe dadurch, dass die 

Zusammenarbeit mit den einzelnen Übungslei-

terinnen und -leitern sehr harmonisch funktioniert. 

Eine Auflösung der Abteilung wäre für alle bewe-

gungsfreudigen Mitglieder ein unersetzlicher Ver-

lust. An der Abteilungsleiter-Aufgabe Interessierte 

können sich beim Vereinsvorsitzenden melden.

Die Abteilung Fitness und Gesundheit ist mit ca. 450 
Mitgliedern die größte Abteilung im Verein und ist, 
wie der Name schon sagt, Fitness- und gesund-
heitsorientiert. Den großen Zuspruch für unser 
Sportangebot verdanken wir den zahlreichen 
qualifizierten Übungsleiter/innen. Neben dem 
Rücken und Muskeltraining und der Osteoporose-
gymnastik am Mittwoch, werden von der Abteilung, 
beginnend vom Eltern Kind Turnen bis zum 
Seniorensport viele weitere sportliche Aktivitäten 
wie z.B. Pilates und Volleyball für Freizeitsportler 
angeboten. Auch die sehr aktive Mountainbike 
Gruppe gehört zu unserer Abteilung. Im letzten Jahr 
bestand auch wieder die Möglichkeit, für den 
Erwerb des Deutschen Sportabzeichens zu trai-
nieren. Dabei konnte 11 Teilnehmern das Sportab-
zeichen in Gold und einem Teilnehmer das Sport-
abzeichen in Silber verliehen werden. 

Alle unsere Angebote werden von den Mitgliedern 

sehr gut wahrgenommen. Insbesondere konnte in 

diesem Jahr wegen des guten Wetters, die Aqua- 

Fitness-Gruppe einen großen Zuwachs verzeich-

nen. Wie bereits im letzten Jahr angekündigt bieten 

wir derzeit, aufgrund des großen Zuspruches zwei 

Pilates Gruppen an.

Zumba mussten wir leider aus dem Angebot strei-

chen, da der Zuspruch stark nachgelassen hatte.

Auch Nichtmitglieder können an unserem Sportan-

gebot gegen eine entsprechende Gebühr teilneh-

men. Derzeit können 10er Karten zu einem Preis 

von 40 € erworben werden. 

Wenn Sie etwas für Ihre Gesundheit tun oder mit 

Gleichgesinnten trainieren und dabei auch noch 

Spaß haben möchten, kommen Sie doch einmal bei 

einer unserer Übungsstunden vorbei. Alle Übungs-

leiter bzw. Übungsleiterinnen würden sich über 

neue sportbegeisterte Mitglieder sehr freuen. Die 

erste Stunde kann auch mal geschnuppert werden.
Eine Übersicht über das sportliche Angebot kann 
dieser Vereinszeitung und unserer Hompage ent-
nommen werden. Wir freuen uns auf Euch.
Nach vielen Jahren werde ich bei den nächsten 
Wahlen zur Abteilungsleitung nicht mehr kandidie-
ren. Die Tätigkeit als Abteilungsleiterin hat mir im-
mer sehr viel Spaß gemacht, insbesondere wegen 
der guten Zusammenarbeit in der Abteilungsleitung, 
mit der Vorstandschaft und mit den engagierten 
Übungsleiter/innen.
Leider ist es mir bis heute nicht gelungen eine 
Nachfolgerin oder einen Nachfolger zu finden. Ein 
herzliches Dankeschön möchte ich allen sagen, die 
mich in den letzten Jahren unterstützt haben.

Gertrud Oechsner beendet
ehrenamtliche Tätigkeit

Gertrud Oechsner, Abteilungsleiterin
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Sport am, auf und mit dem Pferd  erfreut sich 
großer Beliebtheit.

und Pferdesport

Auch bei uns wird neben sportlicher Betätigung jah-
reszeitlich passend ausgiebig gefeiert. So unser 
Herbstfest verspätet erst Anfang Oktober mit lecke-
ren Sachen vom Grill und selbst zubereiteten Sala-
ten der Teilnehmer und ihrer Familien. Hierzu mei-
nen herzlichsten Dank an alle für ihren Beitrag zum 
guten Gelingen des Festes.

Pünktlich zum Jahreswechsel und der winterlichen 

Witterung starteten wir mit unserer Winterpause von 

zwei Monaten. In dieser Zeit konnten sich die Ponys 

und Teilnehmer erholen und neue Kraft tanken, 

bevor es im März wieder mit dem Reitsport losging. 

Durch Kerstin Wolf als Referentin für den Behinder-

ten- und Rehabilitationssportverband Bayern (BVS 

Bayern) wurden vielen Teilnehmerinnen und Teil-

nehmern die Möglichkeiten des Rollisports näher 

gebracht. Im Rahmen von Aus-, Fort- und Weiterbil-

dungslehrgängen an verschiedenen Orten haben 
die Teilnehmenden in der Praxis den Einsatz des 
Rollstuhls als Sportgerät kennenlernen sowie ver-
schiedene Bewegungs- und Mannschaftsspiele 
ausprobieren dürfen. In den theoretischen Einhei--
ten wurden die Themen Rolliversorgung und deren 
Anpassung an die Nutzer als auch der Einsatz 
verschiedener Vorsatzgeräte näher beleuchtet und 
ausprobiert. So konnten viele Neue Gesichter die 
Übungsleiterlizenz „Allgemeiner Behindertensport“ 
erwerben oder „alte Hasen“ ihre Lizenz um weitere 
vier Jahre verlängern.

Rollisport findet aktuell mangels ausreichender 

Beteiligung weiterhin nach Absprache statt.

Der Reitsport am Mittwoch und Freitag in Ko-

operation mit der Reittherapie Kerstin Wolf erfreut 

sich immer größerer Beliebtheit. Elf Teilnehmer mit 

und fast genauso viele ohne Handicap gestalten die 

Stunden möglichst individuell nach Neigung und 

Fähigkeiten eines jeden Einzelnen – gelebte In-

klusion beim Reitsport wird bei uns ganz groß 

geschrieben.                                                 Kerstin

Fotos: Ingo Müller, FLZ
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Nicht nur beim Feiern könnt ihr mit uns Mädels Spaß 
haben, sondern auch die Gemeinschaft und der 
Zusammenhalt an den Spieltagen ist etwas ganz 
Besonderes. Genau das macht einen Mannschafts-
sport aus, ihr lernt fürs Leben und lernt nette 
Menschen kennen.

In der abgelaufenen Saison sind wir aufgestiegen 
und spielen derzeit in der Bezirksklasse. Wir sind 
sehr gespannt, freuen uns auf fetzige Spieltage, die 
uns den Schweiß auf die Stirn treiben und hoffen auf 
möglichst viele Asse (wenn der Aufschlag sofort zu 
einem Punkt führt).

Wir suchen immer Nachwuchs: Es dürfen sich 
jederzeit gerne einzelne und kleinere Gruppen von 
Jugendlichen oder jungen Mädchen, auch Frauen 
aller Altersgruppen mit oder ohne  Volleyballkennt-
nissen melden und bei uns im Training schnuppern. 
Dienstag um 18:30 Uhr in Weihenzell in der Hans 
Popp Halle oder am Freitag um 18 Uhr in Lichtenau.
Im Volleyball verabschieden wir uns mit einem 
„Schee wor´s“!                                       Tanja Dorer
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Nicht nur wegen des schönen warmen 
Sommerwetters war in diesem Jahr die 
Beteiligung am Aquatraining mit teil-
weise über 20 Personen besonders 
groß, sondern auch wegen des großen 
Vergnügens, das die vielseitigen intensi-
ven Übungen des Trainers Wilhelm 
Weiß den motiviert Übenden bereiteten. 
Längst ist den Teilnehmenden bewusst, 
welchen Gewinn für Muskeln, Gelenke, 
Wirbelsäule und Gewicht die Gymnastik 
für sie bringt. Akustisch begleitet von 
rhythmischer Musik folgen die Aquafit-
ness-Freundinnen und -Freunde mit viel 
Spaß den genauen Anweisungen Ihres 
Trainers. Häufig hört man entspanntes 
Lachen, das den hohen Grad an Vergnü-
gen deutlich macht.       Werner Mauerer                                            

In der Seniorensportgruppe für das Rücken- und 

Muskeltraining gehen 25 Männer und Frauen aller 

Altersgruppen motiviert zur Sache. Anneliese 

Seyler zeigt intensive Übungen, die mit eigener 

Körperkraft und Beweglichkeit durchgeführt werden 

können. Dabei wird keine Muskelgruppe ausgelas-

sen. Die Schulter- und Nackenmuskulatur wird da-

bei ebenso gestärkt wie die Rücken- und Beinmus-

kulatur. 

Die Teilnehmenden wissen es zu schätzen, dass 

das angebotene Training nicht nur vor Nacken- und 

Schulterschmerzen schützt, sondern auch Osteo-

porose und Knochenbrüchen vorbeugt. Die versier-

te Trainerin untermalt ihr wohl dosiertes Übungspro-

gramm mit entspannender Musik. Hoch zufrieden 

verlassen die Trainierenden nach einer Stunde das 

abendliche Training.                                           wm

Mit großem Ehrgeiz und ebenso großem Spaß 

machen die 25 Teilnehmerinnen und Teilnehmer 

alle Übungen mit, die Präventionsübungsleiterin 

Anneliese Seyler vormacht. Die wohldosierten 

Übungen sind perfekt an die Bewegungs- und 

Koordinationsfähigkeit der Teilnehmenden ange-

passt und helfen dabei wirkungsvoll, dem 

altersbedingten Abbau der motorischen Fähigkeiten 

gegenzusteuern. Muskulatur, Kraft, Schnelligkeit, 

Ausdauer, Koordination und Beweglichkeit bleiben 

somit in einem Maße erhalten, welches das 

persönliche Wohlbefinden und das Selbstwert-

gefühl stabilisieren. 

Allein schon die hohe Zahl der regelmäßig 

Teilnehmenden am „Anti-Aging“-Training zeigt die 

große Beliebtheit dieses sinnvollen Sport- 

Angebotes. 

Aquafitness

Seniorensport Rücken-und Muskeltraining
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Beim Eltern-Kind-Turnen treffen sich die jüngsten 

im Verein, um sich sportlich zu betätigen. In dieser 

Übungsstunde kommen die Kinder im Alter von 0 

Jahren bis zum Ende der Kindergartenzeit in Beglei-

tung ihrer Eltern/Großeltern um bei abwechslungs-

reichen Übungen ihre Geschicklich-keit, das Gleich-

gewicht oder auch die Geduld beim Anstellen an 

den Stationen zu trainieren. Während der Übungs-

einheit dürfen die Kleinen gemeinsam singen, 

hüpfen, klettern, schaukeln, balancieren und vieles 

mehr.

Ein besonderes Highlight ist jedes Jahr die 

Weihnachtsfeier, bei der die Kids ein Fahrzeug von 

zu Hause mitbringen dürfen. Damit dürfen sie wäh-

rend der letzten „Turnstunde“ vor dem großen Fest 

durch die Halle flitzen. Das bereitet allen viel Spaß.

Unser diesjähriges Mountainbike-Wochenende ver-
brachten wir im Gebiet rund um den Königssee. An 
vier Tagen fuhren wir mit Muskelkraft die Berge 
hoch, stärkten uns oben auf Hütten mit gutem Essen 
und Trinken, um danach die wohlverdiente Abfahrt 
zu genießen. Am Abend saßen wir zusammen, 
tauschten uns über die Erfahrungen der hinter uns 
liegenden Tour aus und ließen den Tag gemütlich 
ausklingen. Nach einem stärkenden Frühstück und 
dem obligatorischen Bike-Check jeden Morgen, 
ging es auf zu einer weiteren herausfordernden 
Ausfahrt. An allen vier Tagen fuhren wir bei 
herrlichem Wetter, wenn auch manchmal bei sehr 
sommerlichen Temperaturen, genossen die 
schweißtreibenden Anstiege, weite Fernsicht und 
rasante oder auch anspruchsvolle Trails und brach-
ten unsere beste Leistung. Auch standen wir vor 
einer neuen Herausforderung: Einer unserer Moun-
tainbiker meisterte beim Aufbrechen eines Draht-
seilschlosses mit einem Stein diese Aufgabe mit 
Bravour.

Wir starten jedes Jahr am letzten Mittwoch im 

September in die Saison. Wir treffen uns während 

der Schulzeit immer mittwochs von 15.30 – 17.00 

Uhr in der Schulturnhalle um uns auszutoben. 

Alle Interessierten dürfen zum Schnuppern sehr 

gerne vorbeikommen.

Auf Euer Kommen freut sich      Sandra Bodenmiller       

Tourdaten: 4 Tage, ca. 6.000 Höhenmeter, 160 km.
In den Monaten April bis Oktober macht die Gruppe 
auch im kommenden Jahr wieder jeweils dienstags 
ab 18 Uhr eine Ausfahrt. Neue Mitfahrer sind hierbei 
herzlich willkommen und können sich gerne bei mir 
melden.                                                     Karl Nölp

Eltern-Kind-Turnen Mountainbike-Gruppe

v.l.n.r. Annette, Volker, Albrecht, Norbert, Karl, Günter
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Hey, ho, let´s go! Los geht´s bei 
uns mit der Volleyballsaison im 
Herbst. Alle Feste, Abschluss-, 
Aufstiegsfeier und Spalierstehen 
auf Hochzeiten sind geschafft, 
„schee war´s“. Nun wird wieder 
konzentriert und hart trainiert. Die 
letzte Saison mit unserer Spielge-
meinschaft Lichtenau haben wir 
bravourös gemeistert, trotz und 
leider auch ohne Trainer.

Wer Lust, Zeit und Muße hat jun-
ge, fesche, motivierte Mädels zu 
trainieren, bitte gerne melden bei: 
Lisa Nölp, volleyball@sc-ww.de.
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Neben dem sportlichen Treiben auf unseren Tennis-
plätzen kam auch die Geselligkeit nicht zu kurz.
Der Frühlings-Fahrradausflug der Damen führte in 
die Rothenburger Gegend, die Sommerwanderung 
in die Weinberge rund um Sommerhausen am Main.

Die Herbstwanderung der Abteilung wurde diesmal 
als Stadtrundgang in Nürnberg unter fachkundiger 
Führung gestaltet.
Nach Redaktionsschluss stehen noch das Weinfest, 
die Weihnachtsfeier mit Adventswanderung und der 
alljährliche Ausflug zu einem Weihnachtsmarkt auf 
dem Programm.

Auf unserer Sportanlage stehen drei sehr gut be-
spielbare Sandplätze zur Verfügung, die von Mitte 
April bis zu den ersten Frösten im Herbst zum 
Spielen einladen. Auch Nichtmitglieder können sich 
hier gegen eine geringe Gebühr am Tennissport 
erfreuen.                                            Günther Kalke

Ich bedanke mich bei den Tennislern, die dazu bei-
getragen haben, dass auch dieses Jahr unsere Ver-
anstaltungen erfolgreich stattfinden konnten.
Im Winter wird wieder in  der Halle gespielt.
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Nach längerer Zeit veranstaltet die Abteilung am 
19.10.2019 wieder einen Lehrgang mit einem 
Spitzentrainer in Weihenzell. Für den Lehrgang 
konnte der National-Coach und ehemalige Welt-
meister in Kumite (Kampf zweier Gegner) Thomas 
Schulze (6. Dan) gewonnen werden. Für den Lehr-
gang, der bundesweit ausgeschrieben ist, werden 
Teilnehmer aus dem süddeutschen Raum erwartet.
Die Trainingszeiten sind von 11 Uhr bis 14 Uhr und 
14:30 Uhr bis 17:30 Uhr mit anschließender Gürtel-
prüfung und gemütlichen Beisammensein. Der 
Eintritt für Zuschauer während des Trainings ist frei.

2. Dan für Karin Lierhammer
Unsere Kinder- und Erwachsenentrainerin Karin 
Lierhammer legte auf einem Karatelehrgang in 
Kulmbach bei Großmeister (Shihan) Ochi (9. Dan) 
erfolgreich die Prüfung zum 2. Schwarzgurt (2. Dan) 
ab. Weitere Karatekas des Bushido Wernsbach-
Weihenzell nahmen an diesem Lehrgang sowie an 
weiteren Lehrgängen in der Umgebung teil.

Ferien(s)pas Schnuppertraining 
Kinderheim
Wie jedes Jahr in der letzten Zeit bot die Abteilung 
auch 2019 eine Trainingseinheit im Rahmen des Fe-
rienprogrammes der Gemeinde Weihenzell an.
Zusätzlich führten Trainer der Abteilung ein Schnup-
pertraining im Kinderheim Ansbach durch.

Trainingszeiten
Kinder und Jugendliche
Montag 18:00 bis 19:15 Uhr in der Hans-Popp-Halle
Erwachsene
Montag 19:30 bis 21 Uhr im Mehrzweckraum, Hans-
Popp-Halle
Donnerstag 19:30 bis 21 Uhr im Mehrzweckraum, 
Hans-Popp-Halle
Ein Probetraining ist für Erwachsene jederzeit mög-
lich, Kinder auf Anfrage. Zur Ausübung sind keine 
besonderen körperlichen Fähigkeiten notwendig. 
Das Training findet Barfuß statt. Bitte einfache, 
lockere Sportkleidung mitbringen. Ein Einstieg ist in 
jedem Alter ohne weitere Vorkenntnisse möglich, 
Wiedereinsteiger sind herzlich willkommen. In der 
Abteilung wird traditionelles Karate gelehrt, das 
mehr dem Breitensport zuzuordnen ist. Körper-
beherrschung und Bewegungsabläufe stehen im 
Vordergrund.
Weitere Informationen zur Abteilung unter Email 
karate@sc-ww.de oder bushido-weihenzell.de.

Prüfungen
Im Herbst 2018 und vor den Sommerferien 2019 
absolvierten einige Kinder und Erwachsene erfolg-
reich die Prüfung zum nächsthöheren Gürtel.

Karata-Do-Lehrgang
mit National-Coach in Weihenzell
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Trotz des Verlustes mehrerer Erfolgsgaranten we-

gen Studium, Umzug, Heirat und anderen ver-

ständlichen Gründen ging die verbleibende Bad-

mintonmannschaft des SC Wernsbach-Weihenzell 

mit der Zuversicht in die Punkterunde 2019/20, dass 

es in absehbarer Zeit wieder eine Zweite Mann-

schaft geben wird. Der Sport ist einfach zu attraktiv. 

Badminton bietet alles was Körper, Geist und Herz 

brauchen: Athletik, Dynamik, Schnelligkeit und Viel-

seitigkeit.

Julian Storch –
ein Weltmeister aus Weihenzell
Vom 17. bis 24. August 2019 wurden in Newcastle, 

England, die „World Transplant Games“ ausge-

tragen. Es traten über 2200 Teilnehmer, die eine Or-

gantransplantation nachweisen konnten, aus mehr 

als 50 Ländern zum Wettstreit in 16 verschiedenen 

Disziplinen gegeneinander an. In meiner Altersklas-

se hatten 12 Badmintonspieler gemeldet. 

Die Spiele in der Gruppenphase gegen Athleten aus 

Hongkong und Frankreich waren noch keine große 

Herausforderung. Das änderte sich im Halbfinale 

gegen einen weiteren Spieler aus Hongkong und 

besonders im Finale gegen einen starken Iraner, ge-

gen den ich vor zwei Jahren in drei Sätzen verloren 

hatte. Doch diesmal hatte ich mit 15:10 und 15:9 

meinen Gegner klar im Griff und den Sieg gesichert.
Jedenfalls nehmen alle Aktiven immer mit viel Spaß 

an den spannenden Ballwechseln am Training teil. 

Die jungen Nachwuchsathletinnen und -Athleten 

schätzen nicht nur das Badmintonspiel, sondern 

auch das abwechslungsreiche Aufwärmtraining, 

das die Jungtrainerin Svenja Prechtl mit viel En-

gagement und Geschick anbietet.  Werner Mauerer

Badmintonmannschaft im ersten Punktspiel gegen Allersberg
Foto von links nach rechts
Martin Popp, Simon Emmert, Svenja Prechtl, Tobias Kuhn, 
Heike Storch, Harald Stadelmann
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14 15

Badminton

1. und 2. Mannschaft Mo
Do

20:00 Uhr
20:00 Uhr

Hans Popp Halle

Schüler / Jugend Di
Fr

15:15 - 17:30 Uhr
15:00 - 17:00 Uhr

Hans Popp Halle

Fitness und Gesundheit

Aquafitness (ca. Mai - Sept.) Di+Do 09:30 – 11:00 Uhr Freibad Weihenzell

Eltern-Kind-Turnen Mi 15:30 - 17:00 Uhr Schulturnhalle

Gymnastik am Nachmittag Mo 15:15 - 16:15 Uhr Hans Popp Halle

Yoga Mi
Mi
Do

18:00 - 19:30 Uhr
19:30 - 21:00 Uhr
09:30 - 11:00 Uhr

Mehrzweckraum Hans Popp Halle

Osteoporose Gymnastik Mi 17:45 - 18:45 Uhr Schulturnhalle

Pilates Mo 17:30 - 18:30 Uhr
18:30 - 19:30 Uhr

Mehrzweckraum Hans Popp Halle

Radsprot (Sommermonate) Di 18:00 Uhr Sportgelände (Treffpunkt)

Rücken-/Muskeltraining Mi 19:00 - 20:00 Uhr Schulturnhalle

Sportabzeichen (Sommermonate) Do Sprotgelände

Volleyball - Freizetsportler Di 19:45 - 21:00 Uhr Schulturnhalle

Zumba Mo 19:00 - 20:00 Uhr Hans Popp Halle

Fußball

U17 -  Mädchen Fr 15:30 - 17:00 Uhr Schulturnhalle

Damen Di
Do

18:00 - 19:45 Uhr
19:30 - 21:00 Uhr

Schulturnhalle

G-Jugend Do 15:45 - 17:00 Uhr Hans Popp Halle

F-Jugned Mo
Mi

16:30 - 18:00 Uhr
16:00 - 17:45 Uhr

Hans Popp Halle

E-Jugend Mi
Do

17:15 - 18:30 Uhr
15:30 - 17:00 Uhr

Hans Popp Halle 
Schulturnhalle

D-Jugend Do 17:00 - 18:30 Uhr Hans Popp Halle

C-Jugend Fr 18:30 - 20:00 Uhr Hans Popp Halle

B-Jugend Fr 17:00 - 18:30 Uhr Hans Popp Halle

A-Jugend So 15:00 - 17:00 Uhr Hans Popp Halle

1. und 2. Herrenmannschaft Mi 20:00 Uhr Hans Popp Halle

Alte Herren Do 18:30 - 19:30 Uhr Schulturnhalle

Integrationssport

Breitensport Sa 10:00 - 11:30 Uhr Hans Popp Halle

Mannschaftssport Sa 11:30 - 13:00 Uhr Hans Popp Halle

Handbiking (bei gutem Wetter) Sa 14:00 - 15:30 Uhr Hans Popp Halle

Karate

Kinder / Jugendliche Mo 18:00 - 19:15 Uhr Hans Popp Halle

Erwachsene Mo
Do

19:30 - 21:00 Uhr
19:30 - 21:00 Uhr

Mehrzweckraum Hans Popp Halle 
Mehrzweckraum Hans Popp Halle

Tennis
Jugend

Damen/Herren

Volleyball Damen Di
Fr

19:15 - 21:00 Uhr
18:30 - 20:00 Uhr

Hans Popp Halle

Winterplan – Änderungen vorbehalten.


